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supervisa ana paty peralta avances de 
proyectos de infraestructura

CANCÚN, Q. ROO.- El Ayunta-
miento de Benito Juárez da con-
tinuidad a obras de infraestructura 
que se realizan en diferentes pun-

tos de la ciudad, como la consolidación de co-
munidades del bienestar y nueva obra públi-
ca en colonias regularizadas para beneficio de 
miles de familias. 

 En este sentido, la presidenta municipal, 
Ana Paty Peralta, realizó un recorrido de su-
pervisión para constatar los avances en esos 
proyectos, empezando por las canchas de la 
Supermanzana 21, que llevan 92 por ciento 
de adelanto.

 “Esta es una de las obras emblemáticas de 
nuestro gobierno porque ponemos como prio-
ridad al deporte en Cancún, a las y los atletas 
cancunenses para seguir impulsando la acti-
vidad física. Esta Supermanzana la tenemos 
planeada como toda una zona del deporte en 
la ciudad”, destacó e invitó también a la ciu-
dadanía a proponer el nombre que llevará una 
vez concluida e inaugurada.

 Acompañada por el secretario de Obras 
Públicas y Servicios, Salvador Alarcón, y el 
titular de Obras Públicas, Julio César Zaldí-
var, así como por el regidor Samuel Molli-
nedo, Ana Paty Peralta visitó la colonia Sac-
beh, una de las beneficiadas junto con Tierra 
y Libertad 2 y 3 con la construcción de la red 
de agua potable y drenaje, además de pavi-
mentación, guarniciones y banquetas, señalé-
tica e infraestructura urbana, luego de su re-
gularización.

 En ese punto, destacó que además se reali-
za un parque infantil y la construcción de pa-
vimentos y alumbrado público en la Aveni-
da Río Hondo, entre las avenidas Chetumal 

y Tules. “En esta obra nos ha apoyado la go-
bernadora Mara Lezama y va muy avanzada; 
es un proyecto transformador para todas las 
vecinas y vecinos que va a ayudar en el tema 
de movilidad. Así es como estamos trabajan-
do unidas y unidos”, dijo.

 Por su parte, el Secretario de Obras Públi-
cas y Servicios explicó que el camellón ten-
drá un andador peatonal para que los ciuda-
danos disfruten de la sombra, y del otro lado 
tendrá una ciclopista, a petición también de 
los propios habitantes.

Puerto Morelos, Presente en PriMera 
sesión ordinaria del Consejo 

Consultivo de turisMo
CANCÚN, Q. ROO.- Puerto Morelos es-

tuvo presente en la Primera Sesión Ordinaria 
del Consejo Consultivo de Turismo, que en-
cabezó la gobernadora Mara Lezama y a la 
que asistió el titular del ramo en el país, Mi-
guel Torruco Marqués, evento realizado en 
la Asociación de Hoteles de Cancún, Puerto 
Morelos e Isla Mujeres.

En este marco, la presidenta municipal, 
Blanca Merari Tziu Muñoz, coincidió en que 
el Consejo es el mejor mecanismo para alcan-
zar acuerdos y hacer gestio-
nes para fortalecer a Puerto 
Morelos, a fin de impulsar un 
crecimiento con sustentabi-
lidad y competitividad en el 
macro destino que es el Cari-
be mexicano.

Asimismo, dio a conocer 
que se revisaron temas pen-
dientes de fortalecimiento y 
ordenamiento dentro del plan 
anual de la Secretaría estatal 
de Turismo y los proyectos que se desarro-

llarán, para continuar el creci-
miento sustentable, al que se 
suma Puerto Morelos.

Por su parte, el titular de 
turismo del Estado, Bernardo 
Cueto, recordó las cifras con 
las que cerró 2023 en los 12 
destinos turísticos de Quinta-
na Roo, con 21 millones de 
turistas, 33.7 millones de pa-
sajeros provenientes de 134 

ciudades, así como 6.2 millones de cruceris-

tas, dejando una derrama económica superior 
a 20 mil millones de dólares.

En tanto, el secretario Miguel Torruco 
anunció que se trabaja para seguir creciendo 
con responsabilidad y evitar el modelo ago-
tado de desarrollo con el que creció la pobre-
za y la marginación. Refirió que de 2019 a la 
fecha México registra una inversión pública 
y privada en 105 megaproyectos turísticos de 
42 mil 550 millones de dólares y subiendo a 
un noveno lugar en captación de divisas por 
esta actividad.

 El sEcrEtario FEdEral dE turismo, miguEl torruco, asistió a la 
rEunión EncabEzada por la gobErnadora mara lEzama

gObIERnO bEnItO JUáREz DEREChOS hUmanOS El paÍS
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Servicios legales profesionales 
con honestidad, lealtad 

y profesionalismo.

P r o t e c c i ó n 
e m P r e s a r i a l

Número de Constitución  y Registro de la Secretaria de 
Educación Pública de Quintana Roo: 29/2016

Colegio de Abogados siempre encaminados a  la 
excelencia profesional, la vigilancia y  protección 

de los derechos de los ciudadanos en el  Estado de 
Quintana Roo

Colegio de Abogados
Manuel Crescencio Rejón

QUERÉTARO, QRO.- Con el pro-
pósito de fomentar la participación 
de las mujeres en todos los ámbitos 
de la vida, tanto públicos como pri-

vados, y destacar la importancia de la colabora-
ción de los hombres como aliados fundamen-
tales para alcanzar una igualdad sustantiva, se 
realizó el Primer Congreso de la Mujer y Alia-
dos de las Mujeres.

En el evento, realizado en el recinto legisla-
tivo, destacó la participación de la Licenciada 

Celia Martínez, Presidenta Nacional del Con-
sejo Internacional de Mujeres Abogadas, así 
como de la Doctora Luisa Alejandra Martínez 
Marín, presidenta de la Federación Mexicana 
de Jóvenes Abogados, y de Soraya Izquierdo, 
Secretaria Nacional de dicha Federación.

En representación del presidente municipal 
de Querétaro, Luis Bernardo Nava, asistió el 
Maestro Miguel Parrodi, coordinador de gabi-
nete del ayuntamiento.

Entre los temas que se abordaron están, 

realizan con éxito 
en Querétaro, primer 

congreso de la mujer y 
aliados de las mujeres

“Mujeres y la brecha salarial”, a cargo de la Li-
cenciada Tania Palacios Kuri, así como el panel 
“Mujeres Jóvenes Exitosas”, con la participa-
ción de la Licenciada Beatriz León Sotelo, sub-
secretaria de Desarrollo Social de Querétaro.

Entrevistada al respecto, la Doctora Luisa 
Alejandra Martínez dijo que el Congreso de la 
Mujer y Aliados de las Mujeres es el primero 
en el que se incluyó en las actividades de las 
mujeres a sus aliados los hombres, y en este 
sentido agregó que es importante reconocer 
que la lucha para prevenir, contener y erradi-
car la violencia hacia las mujeres, “no es sólo 
una lucha de nosotras, tenemos que sumar e in-
volucrar a los hombres para que hombro con 
hombro trabajemos por una sociedad libre de 
violencia, por lo  que por primera vez invita-
mos a sumarse a estos trabajos a los hombres, 
para que escucharan, conocieran y aprendieran 
sobre las conferencias que se implementaron, 
además de que les pedimos su apoyo y cola-
boración para reeducarnos, dejar atrás el ma-
chismo que existe en el país, trabajar en for-
ma transversal, hacer sinergia para proteger a 
nuestras mujeres y niñas, pero también a nues-
tros niños y hombres, porque todas y todos me-
recemos ser tratados con el mismo respeto en 
nuestros derechos humanos”.

Asimismo, continuó, tuvimos durante la par-
ticipación de grandes mujeres políticas, como 
la diputada local, Ana Paola López Birlain, la 
sindico Juliana Quintanar, la regidora Andrea 
Perea, la activista feminista Vanessa Garfias, 
la regidora Maricarmen Presa, la política Bety 
León, la comunicóloga Mishelle Miranda, y la 
directora nacional de Derechos Humanos de la 
Federación Mexicana de Jóvenes Abogados, 
Sofía Santillán, quienes ofrecieron grandes pa-
neles, y precisamente, dentro del panel de Alia-
dos de las Mujeres nos acompañó el diputado 
Federal Felipe Fernando Macías, quien es un 
gran aliado de las Mujeres, no sólo queretanas, 
sino de todo el país.
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¿tEndrá MorEna 
El MisMo dEstino 

dEl Pri?

Disputas internas y enojo de fundadores en varios estados y 
municipios del país ponen en riesgo el triunfo de la coalición 
“Seguimos Haciendo Historia”, cuyo principal protagonista es el 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), situación que 

llevaría al partido del Presidente Andrés Manuel López Obrador a padecer 
graves consecuencias en este proceso electoral, pues muchas voces se levantan 
en contra de las “malas” designaciones de candidatos y candidatas para los 
distintos cargos que estarán en juego este 2024.

Las advertencias de militantes fundadores que fueron relegados son muy 
claras y directas, sobre todo en Yucatán, en donde incluso están convocando a 
no votar por los llamados “chapulines”, quienes brincaron de otro partido para 
pasarse a Morena, con el único fin de satisfacer sus intereses personales o de 
grupos selectos, pero no por el bien del pueblo.

Hace apenas unos años sucedía lo mismo con el otrora poderoso Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) de donde por cierto han salido la mayoría 
de quienes ahora se dicen guindas, pero que en su momento atacaron al ahora 
Presidente de México, cuando Morena daba apenas los primeros pasos en la 
vida política del país.

Con esto, según dicen los mismos morenistas con arraigo, el partido ha 
perdido su esencia, porque dio cabida a quienes están acostumbrados a las 
malas mañas con tal de conseguir sus objetivos. Y esas malas mañas las traen 
de otros institutos políticos, como el PAN, el PRD y el mismo PRI.

Lo cierto es que el panorama para Morena no está tan terso para ganar las 
elecciones de este año, y si bien podría lograrlo en el caso de la Presidencia 
de la República, no sucederá lo mismo con las gubernaturas que están en 
juego, las presidencias municipales o las diputaciones (federales y locales) y 
senadurías.

Claro que todo esto deriva de las decisiones cupulares del partido Guinda, 
o bien, de la compra de candidaturas, al mismo estilo como lo hacía el PRI, el 
PAN o el PRD.

ARTURO MÉNDEZ COCOM
DiRECTOR gENERAl

@RevistaFusion_Q
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rinde Protesta Consejo 
direCtivo de anade ColeGio, 

seCCión Quintana roo

CANCÚN, Q. ROO.- El Consejo 
Directivo de la Asociación Nacio-
nal de Abogados de Empresa Co-
legio (ANADE), Sección Quinta-

na Roo, que será presidido durante el bienio 
2024-2025 por la Maestra Estrella Alejandra 
Ríos Pérez, rindió protesta, en acto encabe-
zado por la dirigen-
te nacional de ese 
organismo de pro-
fesionistas, Maestra 
Nuhad Ponce Kuri, 
y al que asistieron 
como invitados de 
honor, el Maestro 
Heyden Cebada Ri-
vas, presidente del 
Tribunal Superior 
de Justicia de Quin-
tana Roo (TSJE) 
y el diputado local 
Guillermo Brahms, 
presidente de la Comisión de Derechos Hu-
manos del Congreso de Quintana Roo, en re-
presentación de Poder Legislativo.

El nuevo Consejo Directivo quedó con-

formado también por, Rubén Barahona, Mi-
riam Cortes, Mario Bonilla, Dulce Ramírez 
y Laura Romero.

La ANADE es la asociación de abogados 
de empresa más importante del país, y está 
conformada por casi dos mil abogadas y abo-
gados en la República Mexicana, la membre-

sía la integran di-
rectores jurídicos, 
gerentes legales, 
abogados internos 
de empresa y abo-
gados externos, es-
pecialistas en temas 
legales vinculados a 
la actividad empre-
sarial. 

Como Colegio 
de Abogados, la 
ANADE procura la 
educación jurídica 
continua, el trabajo 

pro bono y el control ético de sus miembros, 
atendiendo a lo que dispone la Ley General 
de Profesiones, sus estatutos y su código de 
ética. 

Diversos actores del sector público y pri-
vado nacionales e internacionales tienen en 
la ANADE un referente de análisis jurídico 
de calidad sobre temas vinculados al derecho 
de empresa, a la actividad empresarial y a los 
temas jurídicos relevantes. 

Cada Sección de ANADE, como el de 
Quintana Roo, tiene un Consejo Directivo 
que se renueva cada dos años, de acuerdo 
con los estatutos del Colegio.  En esta oca-
sión, quien deja el cargo es el licenciado 
Francisco Israel Colunga Becerril, y quien 
asume funciones es la Maestra Estrella Ale-
jandra Ríos Pérez.

Al evento asistieron presidentes y presi-
dentas de Barras y Colegios de abogados, en-
tre ellos, el Maestro Leopoldo Cruz Navarro, 
presidente de la Barra de Abogados de la Ri-
viera Maya, la Maestra Dulce María Sánchez 
Erosa, presidenta del Colegio de Abogados 
Postulantes de Cancún; la Maestra Maricela 
Nava Arzate, presidenta de la Barra de Abo-
gados de Quintana Roo, y la Maestra Julieta 
Vargas Laguna, delegada estatal de la Confe-
deración de Colegios y Asociaciones de Abo-
gados de México (Concaam) Quintana Roo.
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rinden Protesta 
nuevos delegados municipales 

del stEiQroo
CANCÚN, Q. ROO.- El Sindica-

to de Trabajadores y Empleados 
de la Industria en Quintana Roo 
(STEIQROO) presentó a sus nue-

vos delegados municipales en Benito Juárez 
e Isla Mujeres, así como a Comisionados Es-
tatales, quienes rindieron protesta y tendrán 
la responsabilidad y el compromiso de forta-
lecer la estructura operativa de esta central 
obrera.

Lino Lara Liceas, Secretario General de 
este organismo obrero, aseguró que el STEI-
QROO es un sindicato actual que está a la 
vanguardia y acorde a la nueva era laboral. 
Recordó que “este sindicato surge en 2021, 
justo cuando empezaba la reforma laboral 
en nuestro país, lo que nos permitió delinear 
nuestros estatutos, en concordancia con esta 
nueva Ley“.

Otro punto a destacar, dijo, “es que no-
sotros representamos un sindicalismo real, 
donde hay una representación real del traba-
jador, ya que muchos no saben a qué tienen 
derecho, y nosotros seremos portadores de 
ese conocimiento para ellos. En este sindi-
cato se le da presencia a nuevos liderazgos, 
espacios a jóvenes, a mujeres, mientras que 
nosotros, los que llevamos tiempo en lides 
sindicales, nos encargaremos de orientarlos 
y capacitarlos”.

“También es preciso señalar que abarca-
mos todas las actividades económicos en el 
estado, lo que representa mucha oportunidad 
de trabajo, y esas oportunidades se reforza-
rán con la coordinación entre los comités 
municipales, para esto, se está conformando 
la estructura sindical en todo el estado. Ya se 
formalizó en Othón P. Blanco, Solidaridad, 
Tulum, Benito Juárez Isla Mujeres y Láza-
ro Cárdenas.

“Es importante que la representación en 
cada municipio se haga valer, que cada dele-
gado trabaje intensamente, pues estos nom-
bramientos representan una gran oportuni-
dad de hacer bien las cosas, de estar con los 
trabajadores, de respaldarlos, vamos a ser 
portadores también de los apoyos federales 
para que les llegue a los compañeros, y tam-
bién buscaremos beneficios para sus fami-
lias”, afirmó.

Asimismo, Lino Lara exhortó a los nue-

vos delegados y delegadas a esforzarse para 
que esta central obrera pueda crecer y al-
canzar su consolidación en el Estado, y para 
esto, la capacitación será fundamental, por lo 
que remarcó que “somos un sindicato inde-
pendiente y autónomo, las decisiones las to-
mamos nosotros, pero todas nuestras accio-
nes serán positivas, con pleno respeto a las 
otras centrales obreras”.

En tanto, Lino Lara entregó nombramientos 
y les tomó la protesta a los nuevos miembros.

labORal qUIntana ROO tURISmO qUIntana ROO
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Otorgada por la prestigiada Forbes Travel Guide este 2024, 
siendo su máxima calificación de servicio y calidad.

labORal qUIntana ROO tURISmO qUIntana ROO

nizuc resort & spa y nizuc spa by Espa, 
logran distinción cinco Estrellas

CANCÚN, Q. ROO.- NIZUC Re-
sort & Spa y su exclusivo NIZUC 
SPA by ESPA, celebran con entu-
siasmo la obtención de las Cinco 

Estrellas que otorga la Forbes Travel Guide, 
distinción que los sitúa en una selecta lis-
ta de propiedades alrededor del mundo, que 
forman parte del ranking más respetado en la 
industria turística y la hospitalidad. 

 El afamado resort, que recién cum-
plió su décimo aniversario posicionado como 
un referente de calidad y servicio en el Cari-
be mexicano, festejó en este inicio de 2024 
estar incluido en lo más alto de la clasifica-
ción de esta prestigiosa guía que les otorga 
esta distinción a los hoteles que “han demos-
trado un compromiso único e inquebranta-
ble para mejorar la experiencia de los hués-
pedes, con un personal tan apasionado como 
exigente en la prestación de su servicio”.

NIZUC ResoRt & spa y 
sU ReCINto de salUd y 
belleZa, NIZUC spa by 

espa, se CoNsolIdaN Como 
RefeReNtes destaCados eN 

la INdUstRIa tURístICa a 
NIvel mUNdIal

Alfonso Martínez, Director General del Re-
sort, expresó con orgullo: "En NIZUC Resort & 
Spa y NIZUC SPA by ESPA, nos llena de gran 
satisfacción ser incluidos este año en esta selec-
ta lista que premia lo mejor de la industria turís-
tica a nivel mundial. Las Cinco Estrellas de la 
Forbes Travel Guide son símbolo de ultra lujo, 
un logro alcanzado por pocos y que es resultado 
del esfuerzo y constancia de nuestros colabora-
dores, así como de contar con las mejores insta-
laciones, ambos orientados a hacer memorables 
las experiencias de clientes y huéspedes".

Como cada año, Forbes Travel Guide rea-
liza meticulosas evaluaciones, que incluyen 
la experiencia en hospedaje, gastronomía 
y Spa. La inclusión en esta lista representa 
un reconocimiento a la excelencia y al com-
promiso con el servicio y la satisfacción del 
cliente. NIZUC Resort & Spa, joya hotele-
ra del Grupo Brisas, certificada con los Cin-
co Diamantes de la AAA, ha sido multipre-
miado recientemente como el Mejor Resort 
de Lujo Frente al Mar por Luxury Lifestyle 

Awards, mientras que Trip Advisor lo colocó 
en la lista de los Traveller´s Choice Awards, 
y Ultimate Jet Vacations Awards lo recono-
ció como el hotel del año en 2023.

En tanto, el espectacular NIZUC SPA by 
ESPA es el lugar perfecto para reencontrarse 
con la naturaleza y dejarse consentir por una 
amplia gama de técnicas ancestrales y mo-
dernas de alrededor del mundo, que en com-

binación con productos de lujo de la firma 
ESPA y rituales ancestrales mayas, dan como 
resultado incomparables experiencias perso-
nales y únicas de salud y belleza para reno-
var y purificar cuerpo y mente.

NIZUC Resort & Spa continúa destacan-
do como un destino de lujo excepcional, con-
solidando su posición en la cima de la hospi-
talidad mundial.
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FELIPE CARRILLO PUERTO, Q. ROO.- La pre-
sidenta municipal, Mary Hernández, inauguró 
los primeros puntos de acceso a internet gratui-
to en colonias de esta cabecera, con el fin de pro-

mover la conectividad y el acceso a la información entre 
los habitantes del municipio maya.

La inauguración fue en el domo de la colonia Juan Bau-
tista Vega, donde Mary Hernández destacó la importancia 
de la tecnología en la sociedad actual.

"Felipe Carrillo Puerto es diferente desde hace dos 
años. Que nada lo opaque. La grandeza del municipio no 
es la presidenta, es cada una de las acciones que entrega-
mos al pueblo en este gobierno municipal", expresó. 

Además del domo, los otros puntos se ubican en la se-
cundaria “Leona Vicario”, en el Conalep, en el parque Ya-
axtuch, en el domo de la colonia Rojo Gómez, en el Tea-
tro de la Ciudad, en el domo Constituyentes, en la Expo 
Maya, en el domo de Francisco May y en los domos do-
bles de la colonia Cecilio Chi.

En su oportunidad, el empresario Oscar Cruz destacó la 
voluntad de la alcaldesa para hacer realidad estos prime-
ros puntos de acceso. 

“Aquí estaremos dando banda ancha de calidad para 
que todos los quintanarroenses puedan hacer sus tareas co-
tidianas”, dijo. 

Este proyecto, coordinado por el Departamento de In-
formática del Ayuntamiento, a cargo de Florian Sulub, y 
apoyado por Jesús Caamal, presidente de la colonia Juan 
Bautista Vega, subraya el compromiso del gobierno muni-
cipal con la transformación tecnológica y la inclusión so-
cial, asegurando que nadie se quede atrás en la era digital, 
y se pretende expandir en gran parte del municipio.

inaugura mary 
Hernández 
puntos de 
internet 

gratuito en 
colonias
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otorga gobierno del Estado 
reconocimiento al municipio 

de solidaridad
PLAYA DEL CARMEN, Q. ROO- 

El gobierno del Estado otorgó al 
ayuntamiento de Solidaridad, pre-
sidido por Lili Campos, un re-

conocimiento por el trabajo arduo para la 
elaboración del Programa Anticorrupción 
Municipal, en cumplimiento a la firma de 
municipios anticorrupción.

El objetivo del acuerdo es trabajar en co-
ordinación con la Secretaría de la Contralo-
ría del Estado (Secoes), para implementar, 
ejecutar y dar seguimiento a proyectos que 
permitan a la gente conocer el destino de los 
recursos públicos.

Los municipios del estado firmaron el 
Acuerdo Anticorrupción, gracias al acompa-
ñamiento y apoyo de la Agencia de los Esta-
dos Unidos para el Desarrollo Internacional 
(USAID) México.

Cabe recordar que a finales de marzo del 
año pasado fue la firma, a través de la Se-
cretaría de la Contraloría, para implemen-
tar, ejecutar y dar seguimiento a proyectos 
el cual permitirá la gente conocer el destino 
de los recursos. 

foRtaleCe gobIeRNo de lIlí 
Campos el empodeRamIeNto 

de las mUjeRes
Asimismo, la administración de Lili Cam-

pos respalda a las mujeres, al contar con ins-
tancias para combatir la violencia de géne-
ro, como los seis Puntos Violeta, el Centro de 
Atención de Justicia a la Mujer y el Centro Es-
pecializado para la Erradicación de las Con-
ductas Violentas hacia las Mujeres (Cecovim).

En este sentido, Lili Campos afirmó que 
en Solidaridad se trabaja en garantizar los de-
rechos, seguridad e igualdad de las mujeres. 
“Hay que hacer equipo con hombres. En cada 
familia hay una o más mujeres y nadie quiere 
que sufran violencia, trabajamos por una so-
ciedad más justa, por nuestros derechos y los 
de nuestras futuras generaciones”.

Por su parte, la directora del Instituto de 
la Mujer, Leny Hau, subrayó que con el fin 
de prevenir y contribuir a la erradicación de 
la violencia contra las mujeres, el gobierno 
municipal, a través del Instituto de la Mu-
jer y de los seis Puntos Violeta, en 2023 se 
atendió a más de 53 mil féminas con diferen-
tes acciones.

En los seis Puntos Violeta se ofrece ase-
soría y acompañamiento a mujeres que están 
siendo violentadas. La actual administración 
abrió el primer Punto Violeta el 22 de marzo 
de 2022 en la colonia Luis Donaldo Colosio, 
posteriormente los de las colonias: 28 de Ju-
lio, Villamar II, Nicte Ha, Las Flores y uno 
más fue en la alcaldía Puerto Aventuras.

Leny Hau señaló que en 2023, el Institu-
to realizó programas, como pláticas, talleres 
contra la violencia, liderazgo y empodera-
miento, llegando a más de 47 mil 900 per-
sonas y se beneficiaron a más de 35 mil 890 

con acciones en temas sobre las nuevas mas-
culinidades, realizadas a través de diversos 

medios en colonias del municipio y Puerto 
Aventuras.
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destaca Eugenio segura transparencia 
en manejo de recursos públicos

CANCÚN, Q. ROO.- Al sostener un 
encuentro con estudiantes de las 
carreras de Ingeniería en Adminis-
tración, Licenciatura en Adminis-

tración, Ingeniería en Gestión Empresarial, In-
geniería Mecatrónica y Contaduría Pública del 
Instituto Tecnológico de Cancún (ITC), el Se-
cretario de Finanzas y Planeación, Eugenio Se-
gura, indicó que siguiendo los lineamientos del 
Nuevo Acuerdo para el Bienestar y Desarrollo 
del Estado, se impulsa el cuidado de los recur-
sos públicos para invertirlos en donde más se 
necesitan.

 Durante la plática sobre finanzas con los 
alumnos del ITC, Segura Vázquez aseveró 
que “con el combate a la corrupción, el dine-
ro alcanza para más, y los recursos que son 
del pueblo se invierten en la seguridad, edu-
cación y construcción de nuevas obras y ser-
vicios sociales”.

El titular de la Sefiplan les hizo saber que 
ser servidor público es una responsabilidad 
muy fuerte, la honestidad y disciplina son va-
lores importantes, sobre todo, en el área de fi-
nanzas, para poder dar buenos resultados y el 

Estado siga creciendo, ya que la transparen-
cia es fundamental y es uno de los pilares de 
este gobierno.

Después de escuchar al funcionario, los es-

tudiantes le hicieron diversas preguntas. Todas 
les fueron contestadas, hasta despejar cualquier 
duda sobre el manejo y aplicación de los recur-
sos financieros públicos del Estado.

en lázaro Cárdenas, obras de Calidad Para 
estar sieMPre Presentes: eMir bellos

SAN COSME, Q. ROO.- Al ser la supervi-
sión de la correcta aplicación de los recursos la 
mejor manera para que se realicen obras de ca-
lidad, el presidente municipal de Lázaro Cárde-
nas, Emir Bellos, recorrió comunidades del sur 
del municipio para verificar personalmente y 
dialogar con los habitantes sobre las obras eje-
cutadas para la construcción de cuartos dormi-
torio, baños, alumbrado público y bacheo por 
más de 13 millones de pesos.

Acompañado de funcionarios de la adminis-
tración municipal y de la síndico, Silvia del So-
corro Tuz Pech, el edil visitó primeramente esta 
comunidad, en donde supervisó los trabajos de 
bacheo que lleva a cabo la Dirección de Servi-
cios Públicos Municipales en alrededor de diez 
kilómetros.

También, junto con las autoridades repre-
sentativas de la localidad, visitó los cuartos dor-
mitorio que se construyen, en los que se invier-
ten más de diez millones 689 mil pesos, para un 
total de 69 acciones, así como 24 baños que re-
gistran una inversión de más de dos millones 
783 mil pesos.

Residentes de la zona, como Victoriano 
Chulim Batún, Eleno Cocom Noh, Anasta-
sia Noh Canché, Yolanda Canul Ucán, recono-

rEcorrE El prEsidEntE 
municipal la construcción 
dE viviEnda y baños, así como 
obras dE bachEo y alumbrado 
para mEjorar las condicionEs 
dE sus habitantEs

cieron el apoyo de la presente administración 
2021-2024 que hoy fue supervisada para cono-
cer de viva voz la obra que cumple uno de los 
sueños de sus habitantes para mejorar sus con-
diciones de bienestar y seguridad.
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a b o g a d o s

◗ Derecho 
 Familiar
◗ Derecho 
 Mercantil
◗ Derecho Civil
◗ Contratos

Fabian 
VillaFañez 
Motolinía

Tel. 998 180 84 42

Manuel  
Canto 

Presuel
 Tel. 998 8456957

se reúne la lic. angélica 
amaro con Heyden 
cebada, presidente 

del poder judicial de 
Quintana roo

CANCÚN, Q. ROO.- La presi-
denta del Colegio de Abogados 
“Manuel Crescencio Rejón”, 
Lic. Angélica Amaro Hernández, 

se reunió con el presidente de Poder Judicial 
del Estado, Heyden Cebada Rivas, quien in-
formó sobre logros de la dependencia a su 
cargo, como la construcción del nuevo Cen-
tro de Convivencia Familiar en Cancún, 
un lugar con ubicación estratégica para los 
usuarios, amplia, y con próximas instalacio-
nes adecuadas para que los menores de edad 
convivan con sus padres.

Asimismo, Cebada Rivas habló de la 
próxima apertura de la Maestría que orga-
nizará el Poder judicial del Estado, para lo 
cual convocó a los abogados y socios del 
colegio para cursarla. Dicha Maestría será 
en Derecho Civil y Familiar, la cual iniciará 
el 15 de marzo, y será abierta a los abogados 
internos y externos del Poder Judicial.

Durante la amena charla, la profesionis-
ta y el funcionario abordaron también otros 
temas e intercambiaron opiniones que bus-
can el beneficio de los justiciables.

A pocos días de haber iniciado 2024, el 
Colegio de Abogados “Manuel Crescen-
cio Rejón” ha realizado diversas activida-
des a favor de los integrantes de dicho co-
legio, entre ellas, la explicación del trámite 
de ejecución de sentencia, en la cual parti-
cipó el Maestro Juan Valentín Tun Cocom, 
Juez de Control Penal de Primera Instancia 
de Cancún, quien detallo a los integrantes 
del colegio las formalidades legales para 
tramitar la ejecución de sentencia en ma-
teria penal.

Destaca también la participación del Lic. 
Héctor Baltazar Leo, policía ministerial de 
la Fiscalía General del Estado (FGE), con 
30 años de experiencia, quien disertó ante 
los integrantes del colegio sobre el informe 
ministerial en la carpeta de investigación, 
es decir, cuando se presenta una denuncia 
y la policía de investigación se avoca a in-
vestigar los hechos delictivos. 

Por otro lado, entre otras actividades, 
el Colegio de Abogados, a traves del con-
venio firmado con la universidad la Sa-
lle, ofrece grandes facilidades para cursar 
Maestrías y Diplomados impartidos por 
esta Casa de Estudios.

Así también, en convenio con el Ins-
tituto de Educación Superior de México 
(IESM) ha fomentado la profesionaliza-
ción, ya que se otorgan becas para que so-
cios del Colegio de Abogados participen en 
capacitación y diplomados de manera gra-
tuita, y entre la capacitación durante febre-

ro cursarán el Diplomado en el Nuevo Sis-
tema de Justicia Laboral, Taller Práctico 
para la Integración del Informe de Presun-
ta Responsabilidad Administrativa, Diplo-
mado de Compliance, Gestión de Riesgos 
Empresariales, Diplomado sobre Derecho 
Corporativo y Diplomado en Justicia Ci-
vil y Familiar, bajo el Código Nacional de 
Procedimientos, entre otros temas.

Entre las próximas actividades agenda-
das para febrero de 2024 con titulares de 
diversas instituciones, está la participación 
de la Magistrada de Circuito, Dra. Selina 
Haidé Avante Juárez, quien capacitará a los 
integrantes del Colegio de Abogados para 
prepararlos en la entrada en vigor del Nue-
vo Código Nacional de Procedimientos Ci-
viles y Familiares.

Con todo esto, el Colegio de Abogados 
“Manuel Crescencio Rejón” busca la exce-
lencia profesional de la carrera de Derecho, 
a favor de la sociedad.
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leticia suriano, 30 años 
al servicio de la gente

ISLA MUJERES, Q. ROO (Zona Con-
tinental).- Hablar de Leticia Suriano es 
hablar de una trayectoria de 30 años de-
dicada a servirle a la gente como ges-

tora social, tiempo durante el cual ha realiza-
do múltiples servicios y brindado infinidad 
de apoyos para las personas que más lo nece-
sitan, quienes hoy, no sólo reconocen el in-
valuable trabajo de esta mujer altruista, sino 
que le agradecen todo lo que ha hecho por 
ellos, sin esperar nada a cambio, sino sólo la 
satisfacción de servir.

Con su característica sencillez, Leticia Su-
riano nos recibe en su oficina, lugar a don-
de a diario llegan muchas personas a solicitar 
ayuda, ya que la atención se da los 365 días 
del año. “Pero sola no puedo lograr ayudar-
los, por lo que procedo a realizar las gestio-
nes ante diferentes instancias para otorgarles 
el beneficio que necesitan, que puede ser apo-
yo en medicinas, consultas médicas, análisis 
clínicos, asesoría jurídica, ayuda alimentaria, 
brigadas de corte de cabello, gestión para des-
cuento en servicios o trámites ante el Ayunta-
miento de Isla Mujeres, entre otros”, señala 
nuestra entrevistada, con la marcada satisfac-
ción de ayudar a sus semejantes.

Esta apreciada mujer no alardea de sus ac-
ciones, son los mismos ciudadanos que han 
recibido el beneficio de sus gestiones quienes 
reconocen esta gran labor de gestoría de doña 
Lety, como le dicen de cariño, ya que cada 
vez que tienen algún problema que no pueden 
solventar por falta de dinero, recurren a ella, 
“y siempre recibimos respuesta satisfactoria”, 
dicen con franco agradecimiento.

Y es que Leticia Suriano lleva 30 años sir-
viéndole a la comunidad, de los cuales, 20 han 
sido en Cancún y 10 en la Zona Continental del 
municipio de Isla Mujeres, donde finalmente 
acondiciona un espacio para atender a quienes 
acuden a ella en busca de apoyo.

Al respecto, la gestora social comenta 
que, “la atención se les brinda a los ciudada-
nos los 365 días del año, no sólo en tiempos 
de campaña, porque todo lo que me da Dios 
lo comparto con mis semejantes".

En este contexto, aclara que la atención 
es para la ciudadanía en general, sin distin-

go de creencias religiosas o colores partidis-
tas, “porque si alguien solicita una ayuda es 
porque en realidad la necesita y no se le pue-
de negar”.

Durante la amena charla, Leticia Suriana 
señala que existe buena relación con la pre-
sidenta municipal, Atenea Gómez Ricalde, 

ante quien también ha realizado gestiones 
sobre descuentos en servicios y trámites, ya 
que "entre mujeres nos entendemos mejor'".

Quiero seguir sirviéndole a mi gente, 
quiero seguir con esta noble labor, porque 
así me siento muy contenta, concluye nues-
tra entrevistada.

pERSOnaJES qUIntana ROO tURISmO qUIntana ROO
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SALÓN DE EVENTOS CELEBRE SU EVENTO SOCIAL 
EN NUESTRAS CÓMODAS Y 

FUNCIONALES INSTALACIONES

PREVIOS ACCESIBLES Y 
EXCELENTE UBICACIÓN
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LOS TELÉFONOS:
9982 511033
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WHATSAPP:
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BAUTIZOS

CUMPLEAÑOS
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COZUMEL, Q. ROO.- El secreta-
rio Federal de Turismo, Miguel To-
rruco, y la gobernadora Mara Le-
zama entregaron el nombramiento 

de Pueblo Mágico a esta isla, y la actualiza-
ción a los municipios de Tulum, Bacalar e Isla 
Mujeres; asimismo, tomaron la protesta a los 
cuatro comités ciudadanos que se encargarán 

de promover, preservar y apoyar al desarrollo 
económico sostenible de sus comunidades en 
esta Nueva Era del Turismo.

Durante el evento, Torruco Marqués desta-
có que hubo un trabajo conjunto para lograr los 
nombramientos, además de inversión en cada 
uno de ellos, como por ejemplo, en Bacalar, 
que ya tiene un mirador con murales, y el pri-

Entregan miguel 
torruco y mara lezama 

nombramiento de pueblo 
mágico a cozumel

mer Barrio Mágico de México en Chetumal, 
la capital del estado más poderoso de Améri-
ca Latina, y la intervención que se realizó en el 
aeropuerto capitalino.

En tanto, Lezama Espinosa dijo que “hoy, 
Quintana Roo cuenta con cuatro Pueblos Má-
gicos, y esta declaración significa muchísi-
mo para cada uno, una gran oportunidad para 
el aprovechamiento turístico, de la vida, de la 
esencia de nuestras comunidades”.

Luego de entregar los nombramientos, la 
gobernadora subrayó que Quintana Roo y 
México viven el mejor momento del turismo, 
como lo demuestran los números tras la pan-
demia, y eso significa que “estamos en el ca-
mino correcto”.

Puntualizó que los logros de Quintana Roo 
son resultado del trabajo conjunto de los tres 
niveles de gobierno, de los empresarios, los 
prestadores de servicios, inversionistas, por-
que nadie puede sola ni solo. 

Por su parte, la presidenta municipal, Juani-
ta Alonso, destacó la magia que tiene la isla, un 
espacio para descubrir, en sus calles, su gastro-
nomía, su gente.

En 2023, estos Pueblos Mágicos recibieron 
dos millones 335 mil turistas, con derrama eco-
nómica de tres mil 475 millones de dólares.

El secretario estatal de Turismo, Bernardo 
Cueto, resaltó la fortaleza de cada Pueblo Má-
gico:  Bacalar recibió 254 mil turistas y derra-
ma de 95 millones de dólares; Cozumel más 
de un millón de turistas, y se posiciona mejor 
que nunca en turismo de pernocta, gracias al 
modelo de desarrollo turístico, con una derra-
ma de 940 millones de dólares; Isla Mujeres, 
281 mil turistas y una derrama de 240 millo-
nes de dólares, y Tulum, con 800 mil turistas 
que generaron derrama de dos mil 200 millo-
nes de dólares.
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“los protagonistas 2024”

pOlÍtICa qUIntana ROO

Por José Luis Barrón

A la antropóloga y guía de turistas Ta-
nia Casa Madrid Alfaro no le cuen-
ta nadie cómo es la vida en las rui-
nas arqueológicas, y mucho menos 

en las comunidades rurales, las que ha camina-
do infinidad de veces con su gente como buena 
bacalarense de toda la vida: “Mi mamá (Ofelia 
Casa Madrid) siempre decía ‘mis alumnos de 
Maya Balam, mis muchachos de Cuchumatán’, 
porque ella entra cuando ellos llegan y dice ‘me 
gustaría ayudarles como les ayudo’, siempre 
como buena maestra”.

La “Guerrera de Bacalar” evoca esta parte 
de su vida con mucho cariño: “Maya Balam fue 
el primer campamento al que ellos llegan, está 
junto a Cuchumatán, entonces yo tendría 8 años 
y ellos le dicen a mi mamá ‘queremos aprender 
a hacer hamacas’, y ella, junto con su difunto 
esposo, que muere en Miguel Hidalgo de un in-
farto en el camino manejando, mi daddy ,y con-
tratan a una maestra de la comunidad de Caan 
Lumil, doña Eustolia hermosa, una de mis ma-
más también.

“Y qué orgullo que el día de hoy, cuando voy 
a esas comunidades y están los señores tejien-
do sus hamacas en sus bastidores, y recuerdan 
con mucho cariño a mi mamá: ‘llegó la maes-
tra Ofelia, mire aquí estoy haciendo hamacas’ 
—aun así, Tania continúa apoyando a la gen-
te de esa región—. Tenemos cinco comunida-
des, tres, específicamente de origen extranjero, 
los refugiados guatemaltecos llegan a inicios de 
los 80, y después en los 90 arriba otro buen nú-
mero de personas”. 

“Hay cientos de personas que se quedaron 
en el limbo, no existen allá ni acá, y yo he traba-
jado con cientos de ellas, ya logramos recupe-
rar actas de nacimiento en conjunto con el Con-
sulado de Guatemala, el siguiente paso fue la 
regularización ante el Instituto Nacional de Mi-
gración (INM), entonces hemos avanzado bas-
tante y aún continúo tocando puertas, hasta lo-
grar el objetivo final, que es la naturalización 
de esta gente”.

Definitivamente, una labor que Tania 
Casa Madrid puede realizar, gracias a su for-
mación académica y a su voluntad meramen-
te de solidaridad social, situación que ningu-
na de las autoridades, desde que Bacalar es 
municipio, ha sido capaz siquiera de intere-
sarse en resolver, como muchas otras añejas 
y sentidas demandas.

medIo ambIeNte y 
desaRRollo

Si alguien sabe lo importante que es preser-
var el medio ambiente, sobre todo la Laguna de 
los Siete Clores, máximo atractivo de Bacalar, 
es justamente Tania Casa Madrid, pues el turis-
mo es su principal fuente de ingresos: “Nues-
tro destino turístico se ha vuelto un lugar pa-
radisíaco en el tema de las bodas, vienen de la 
India, de China, de todo el mundo, exclusiva-
mente a casarse, artistas, personalidades, gen-
te que se enamora de Bacalar con sólo ver las 
fotos y dice, yo quiero ir ahí al Caribe en agua 
dulce, que es un privilegio y una belleza que 
hay que cuidar”. 

Y ciertamente, este destino vacacional se 

¡tania casa madrid alfaro!

ha desarrollado de manera muy acelerada en 
cuanto a infraestructura turística, pero privada, 
en cuestión de servicios básicos para la ciuda-
danía, esto ha sido muy negativo: “Quienes vi-
vimos acá vemos que ese desarrollo se convier-
te en una súper oportunidad para hacer mejor 
las cosas, para organizarse, pero nos faltan via-
lidades dignas, ciclo vías, seguridad, y no po-
demos hablar de un Bacalar en desarrollo si no 
se le está dando atención a mucha gente de la 
zona rural.

“Seguimos trabajando con el tema de agri-
cultura orgánica, precisamente para que Ba-
calar sea un municipio sustentable y mante-
ner esos hermosos siete colores, porque ya una 
vez se perdieron y eso nos puso en alerta, no 
soy bióloga, pero tuvimos que averiguar so-
bre el asunto, y en efecto, cuando hay lluvias, 
el corriental que viene desde Campeche arras-
tra tierras, basura, desperdicios de agroquími-
cos, y todo eso recala en la laguna, pero aho-
ra más por la indiscriminada deforestación que 
se ha dado y que ninguna autoridad ha sido ca-
paz de regular”.

Por lo que, advirtió la “Guerrera de Baca-

lar”, “el turismo europeo, sudamericanos viene 
desde hace muchos años por la cultura, es de-
cir los sitios arqueológicos, pero también viene 
por esa gran belleza natural, desde nuestra La-
guna de los Siete Colores, hasta sus paisajes, si 
no cuidamos nosotros mismos nuestra princi-
pal fuente de sustento es como suicidarnos, por 
eso invito a que hagamos equipo y a que tome-
mos conciencia”.   

más qUe polítICa, soy 
CIUdadaNa

Los motivos de Tania para buscar la presi-
dencia municipal, además de sus genuinas as-
piraciones, son “porque quiero que estemos 
mejor, porque antes que cualquier cosa, soy 
ciudadana y adolezco de lo que adolece cual-
quier individuo en el municipio de Bacalar: fal-
ta de atención, rezago, simulación de gobernan-
tes, la violencia, el olvido, todo eso me duele 
igual que a mi vecino, no exactamente de la 
misma manera, pero creo que todos comparti-
mos las consecuencias de un mal gobierno”.

“Como ciudadana, ya estoy en un proceso, 
y me animé porque la ‘transformación’ no lle-
gó y todavía tengo la esperanza, entonces, que 
yo pueda ayudar a que el cambio sea real por-
que ahora se juntó la corrupción con los nuevos 
ricos y por eso decido levantar la mano, por-
que sé que se pueden hacer mejor las cosas y 
como ciudadanos tenemos que buscar esos es-
pacios para poder hacer un cambio y no estar 
quejándonos. 

“Ahora, el Partido Revolucionario Institu-
cional (PRI) me da la oportunidad, sí, pero no 
la quiero para mí, la oportunidad la quiero para 
Bacalar para que mejoren las condiciones, para 
hacer las cosas mejor, y no por intereses perso-
nales que están por encima de los ciudadanos 
y seguir siendo pan con lo mismo. Me parece 
que soy la única mujer hasta ahora en levan-
tar la mano, del otro lado escucho que van sólo 
varones”.

Aunque, reconoce Tania: “Soy una mujer 
que no está de acuerdo en utilizar el género a 
conveniencia para sacar provecho, los valores 
en el trabajo y la corrupción no tienen género. 
Por ser mujer no soy mejor que un hombre, en-
tonces somos diferentes y es maravilloso que 
cada quien tenga libre albedrio porque somos 
equipo, de eso se trata. 

“Entonces, si es tiempo de las mujeres qué 
bueno, históricamente ha habido una lucha y un 
machismo por ahí, sí, y claro no estoy dicien-
do que no es una gran oportunidad de dignifi-
car el papel de la mujer en la política: hay mu-
jeres trabajadoras, campesinas, con visión, que 
podemos organizarnos, que podemos planear y 
trabajar en equipo”.

Conocedora de la situación, tanto urbana 
como rural, de las cuales ahondaremos en otra 
edición, la entrevistada puntualizó: “Definiti-
vamente, hay mucho que rescatar en nuestro 
municipio, lo que de plano nos ha hecho daño 
como identidad es el radical cambio de nues-
tro Parque Central, tenemos que rescatar nues-
tra esencia, que las autoridades entreguistas no 
supieron defender, así como terminar el Pala-
cio Municipal porque se habla de mucho presu-
puesto, pero no se ve a dónde va a parar”.

Más allá de marcas y partidos, 
hay gente con conciencia social 
inquebrantable, dispuesta a hacer 
equipo para mejorar la situación del 
país desde sus respectivos municipios, 
en Bacalar hay una “Guerrera” 
luchando desde siempre para un 
cambio real.
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“grillos En su tinta”, ElEccionEs 2024

pOlÍtICa qUIntana ROO

¡eM fortaleCe 
estruCturas en 

Quintana roo!

Por José Luis Barrón 

A fin de fortalecer y ampliar la es-
tructura electoral de Claudia 
Sheinbaum, candidata presidencial 
del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena), la Federación Evolución 
por México (EM) Quintana Roo, entre otros 
nombramientos, designó a Rodolfo Valle Vi-
llaseñor como Coordinador Electoral Empre-
sarial Nacional, tras haber demostrado su lide-
razgo en el reciente proceso interno de dicha 
fuerza política para definir a su postulada.

En ese sentido, y a nombre de Leticia Que-
zada Contreras, dirigente nacional de EM, Luis 
San Martín Aguilar Flores, coordinador políti-
co en Quintana Roo, en breve acto protocolario 
otorgó el nombramiento oficial al empresario 
chetumaleño, así como otras carteras a repre-
sentantes de sectores del Sur del Estado, como 
el restaurantero Samuel Acuña Jenkin, quien 
quedó como Coordinador Político Empresa-
rial Municipal.

El también coordinador nacional de Prensa 
de esta Federación explicó que EM tiene como 
meta sumar 18 mil 113 representantes de ca-
silla en todo el país y lograr 800 mil votos o 
más, a la causa de Claudia Sheinbaum, y ma-
nifestó su confianza en la gente que se está su-
mando a esta organización comprometida con 
los mexicanos.

En su oportunidad, Rodolfo Valle se com-
prometió a seguir trabajando por la causa “mo-
renista” como lo ha venido haciendo des-
de hace años, al frente de su leal e incansable 
equipo, que representa diversos sectores de la 
sociedad para una auténtica y urgente transfor-
mación en el Sur de Quintana Roo. 

En dicha reunión destacó la presencia de 
Rodrigo Chávez, Coordinador Municipal de 
EM en Othón P. Blanco, así como jóvenes 
profesionistas y representantes de otros secto-
res sociales, como el entrenador Juan Manuel 
Manrique Centeno, incansable activista social, 
a quien nombraron Coordinador Electoral De-
portivo Estatal.

Otros nombramientos: Astrid Montserrat 
Olalde Reyes, Coordinadora Municipal de Fe-
ministas; Mauricio Reyes Orellana, Coordina-
dor Estatal de Asuntos con Grupos Religiosos, 

y Pedro Cel Balam, Coordinador Municipal de 
Derechos Infantiles. 

    
objetIvo de evolUCIóN poR 

méxICo
Cabe señalar que Leticia Quezada, líder de 

este movimiento, ha enfatizado la importancia 
de principios como la transparencia, rendición 
de cuentas, inclusión, equidad, igualdad de gé-
nero y la no violencia para construir una demo-
cracia genuina. EM destaca por ser inclusivo, 
acogiendo desde jóvenes y mujeres, hasta or-
ganizaciones religiosas e indígenas, con el ob-

jetivo de contribuir al futuro del país.
Se trata de un movimiento cuyo enfoque 

neutral y positivo busca un cambio en la po-
lítica y abordando espacios olvidados en la 
agenda pública. Entre los temas fundamenta-
les de Evolución por México está la condena 
a todo tipo de violencia contra los integrantes 
de los medios de comunicación y los migran-
tes en el país. Leticia Quezada ha reiterado 
que el movimiento no busca puestos o encar-
gos, sino que se dedica activamente a promo-
ver y defender el ejercicio libre y democrático 
del derecho al voto.

La Federación 
Evolución por 
México (EM) 
se compromete 
con 18 mil 113 
representantes 
de casilla en 
todo el país y 
800 mil votos 
para Claudia 
Sheinbaum en 
este proceso 
electoral.
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Eduardo 
serna.

busCa la adeCQroo loGrar 
un Mejor Puerto Morelos

PUERTO MORELOS, Q. ROO.- 
En su afán de apoyar a la pobla-
ción más necesitada, la Asociación 
de Colonos de Quintana Roo, A.C. 

(Adecqroo) distribuye cada mes cerca de 
500 paquetes alimentarios, hasta con 20 pro-
ductos cada uno, entre personas en situación 
vulnerable, de la ter-
cera edad y madres 
solteras.

Además otorga 
apoyos en medica-
mentos, y en ocasio-
nes se cubre lo más 
importante y urgen-
te de la receta médi-
ca que presentan los 
interesados.  

Teniendo como 
lema “Alianza y 
Compromiso Conti-
go”, la Adecqroo, cuyo vicepresidente es el 
Licenciado Juan Carlos Vega Benítez, tam-
bién apoya con láminas de cartón para repa-
rar los techos de las viviendas.

Para recibir los apoyos de Adecqroo, los 
interesados deberán aprobar un estudio so-
cioeconómico que permita conocer el estado 
de vulnerabilidad por el que atraviesan.

Hasta la fecha, la Adecqroo cuenta con un 
padrón de aproximadamente mil afiliados, 

PORQUE NO TODO ESTÁ DICHO...
DEREChO 

nEgOCIOS 

pOlÍtICa

ECOlOgÍa

SOCIal

tURISmO

DEpORtES
CONtACtO: 

(998) 880 0300 / 251 1033

PORQUE NO TODO ESTÁ DICHO...

MEDIANTE UNA 
PREPARACIÓN 
PROFESIONAL Y 
ACTUALIZACIÓN 
CONSTANTE LE 
HA PERMITIDO 
ESCALAR 
OTROS CARGOS 
CADA VEZ MÁS 
RELEVANTES, 
COMO 
ACTUALMENTE 
SER, JUEZ 
ORAL FAMILIAR.

Pertenecer al Poder Judicial, siempre fue mi anhelo:LIC. César RAFAEL Sandoval VÁZQUEZB U S Q U E  E N  I N T E R I O R E S

P U B L I C I D A D  /  R E P O R T A J E S  /  S E M B L A N Z A S

revistafusionq2012@gmail.com     /   mendez.publicidad1@gmail.comwww.revistafusionq.com.mx

tanto en esta cabecera municipal, en donde 
alrededor de 200 personas reciben el apoyo, 
como en la delegación Leona Vicario, donde 
son beneficiados cerca de 300 pobladores.

Los requisitos para afiliarse a la Adecqroo 
son, credencial de elector, comprobante de 

domicilio para acreditar que el interesado re-
side en el municipio, y la CURP.

Oficinas: Colonia Infovir, calle Caracol, 
Puerto Morelos.

Horario de atención: de 10 de la mañana a 
4 de la tarde, de lunes a sábado.
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“los protagonistas 2024”

Por José Luis Barrón

“Hoy, con la alegría de tener la oportu-
nidad de servir a mi municipio, alzo la 
voz para ver a nuestra capital con la 
dignidad que nuestros padres y abue-

los marcaron en su historia, y con amor al te-
rruño, llamo a los othonenses a declararnos 
listos y dispuestos para ser parte de la recupe-
ración de Othón P. Blanco”, enfatizó el abo-
gado chetumaleño Hassan Medina Rodríguez, 
legendario militante del Partido Acción Na-
cional (PAN), sin duda, única posibilidad de 
la oposición para resurgir.

Lo anterior, durante su registro como pre-
candidato a la Presidencia Municipal de 
Othón P. Blanco por el blanquiazul en la sede 
estatal, hasta donde arribó acompañado de mi-
litantes, familiares, amigos e incluso gente de 
otras fuerzas políticas, lo que deja en claro la 
amplia aceptación que tiene el también conno-
tado abogado, autor del libro “La Prueba Liti-
gando con/tra el Juez”, obra que es una guía 
práctica para abogados en funciones y la que 
más se ha vendido en Librerías Ghandi.

Ante el desencanto ciudadano de una casi 
nula 4ª Transformación en el municipio de 
Othón P. Blanco, cuya alcaldesa de este go-
bierno “morenista”, lejos de resolver las de-
mandas más apremiantes de la comunidad ha 
sido arrogante y frívola, ha abierto una amplia 
posibilidad de competencia a la oposición que 
hasta ahora comienza a despertar, al conside-
rar como potencial candidato a este distingui-
do político blanquiazul.

Según expertos, basados en las engañosas 
cifras de preferencia, es muy difícil salir airo-
so ante un muy confiado partido Morena, cuya 
fuerza radica en la figura del Presidente An-
drés Manuel López Obrador, y quien ya no va 
a estar en la boleta, por lo que el resurgimiento 
y éxito de una oposición adormilada radicará 
mucho en los perfiles que postule, sobre todo 
en esta capital del Estado, donde el nativismo 
sigue a flor de piel.

De cuna 100 por ciento chetumaleña, Has-
san Medina, además de una exitosa trayecto-
ria como abogado —él sí es licenciado… en 
Derecho— también cuenta con una impeca-
ble trayectoria política, fiel a sus convicciones 
y principios, situación que lo coloca como un 
cuadro competitivo y que brilla con luz propia, 

¡Hassan medina rodríguez!
Somos hijos de huracanes, forjados en la selva y la bahía, orgullosos y dignos 
ante las adversidades, así lo estableció para la historia uno de los pocos perfiles 
con firme convicción y sólidos principios para dirigir los destinos del municipio 
capitalino.

por lo que se espera que la mancuerna blan-
quiazul-tricolor tome la mejor de las decisio-
nes al definir a su candidato, pues en Othón P. 
Blanco se vislumbra una contienda entre perfi-
les, más que entre partidos.       

Y en cuanto a la cúpula “morenista” en 
el Estado, de seguir imponiendo candidatos 
no deseados, además de Tulum y en Baca-
lar —caray cómo siendo el partido más fuerte 
de México y de Quintana Roo no cuente con 
cuadros propios y tenga que reciclar lo peor 
del PRI en el décimo municipio— también en 

Othón P. Blanco pone en riesgo la permanen-
cia de la 4ª Transformación, que ni siquiera ha 
empezado a cuajar, con una presidenta munici-
pal que no estuvo en las boletas y que ha enca-
bezado una de las peores administraciones en 
la historia de esta capital.

Entre otros cargos de relevancia públi-
ca, Hassan Medina Rodríguez ha destaca-
do como regidor del Ayuntamiento de Othón 
P. Blanco, presidente de la Comisión de Co-
mercio y Asuntos Agropecuarios (periodo 
2005 al 2008).

1996, Militante del Pan. Secretario de coMunicacioneS del cdM del Pan.
1997, teSorero del cdM del Pan. rePreSentante general de caSillaS del Pan.
1998, coordinador y organizador de la aSaMblea MuniciPal. coordinador de caMPaña 
a PreSidente MuniciPal en othón P. blanco Por el Pan.
1999, rePreSentante general de caSillaS del Pan. a la fecha conSejero eStatal del 
Pan. Secretario eStatal de aSuntoS electoraleS. Secretario de relacioneS en el cdM 
en oPb.
2000, rePreSentante (vigilante) del Partido en Pucté, cacao y cocoyol en laS 
eleccioneS federaleS del 2 de julio. Secretario general de la aSaMblea MuniciPal 
Para la elección de PreSidente del cdM en oPb.
2001, Precandidato a PreSidente MuniciPal
2002, candidato a diPutado local PlurinoMinal. rePreSentante general ProPietario 
del diStrito 03 local.
2002-2003, PreSidente delegación MuniciPal en oPb. Secretario eStatal del cde en 
Quintana roo Sin cartera.
2005, Secretario eStatal del cde en Quintana roo, coMo director de coMunicación. 
PreSidente de la coMiSión de aSuntoS internoS del cde. regidor del ayuntaMiento de 
othón P. blanco.

aCtIVIDaD paRtIDISta:
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avanza Quintana roo en obtención de 
indicación geográfica del chicle maya

SOCIal qUIntana ROO

PETCACAB, Q. ROO.- En conti-
nuidad a las mesas de trabajo para 
revisar y analizar las reglas de uso 
que permitan obtener la Indica-

ción Geográfica del Chicle Maya de Quin-
tana Roo y Campeche, la titular de la Se-
cretaría de Desarrollo Económico (SEDE), 
Karla Almanza, encabeza reuniones y visi-
tas con integrantes de la cooperativa chicle-
ra de Petcacab, el Consorcio Chiclero Chic-
za y autoridades del Instituto Mexicano de la 
Propiedad Industrial (IMPI).

Dicha reunión se llevó a cabo en el ejido 
Petcacab, del municipio de Felipe Carrillo 
Puerto, y estuvo encabezada por el director 
general del consorcio chiclero Chicza, Ma-
nuel Aldrete, y el subdirector Divisional de 
Marcas del IMPI, Salvador Rodríguez, así 
como representantes e integrantes de dicha 
demarcación.

La funcionaria explicó que es esencial que 
se reconozca esta zona de producción para 
darle a la goma natural garantías a la origi-
nalidad, para que sólo aquel que se produce 
en Quintana Roo y Campeche pueda llevar 
el nombre de Chicle Maya, ya que con ello 
se da un valor agregado, como la certifica-
ción Denominación de Origen o Indicación 
Geográfica, que permitirá a los productores 
diversificar su economía con la obtención de 
mayores ingresos.

Enfatizó que la Indicación Geográfica 
ofrece a los consumidores del mercado na-
cional e internacional una garantía de las ca-
racterísticas y particularidades que les con-
fiere el origen del producto, desde el proceso 

de aprovechamiento, extracción, cocción, y 
enmarquetado.

Durante la visita, los integrantes de la 
Cooperativa Petcacab mostraron a las autori-

dades nacionales y del Gobierno del Estado 
el proceso de aprovechamiento, extracción, 
cocción, y enmarquetado del chicle natural, 
tal como lo desarrollan en la propia coopera-
tiva, con la finalidad de avanzar con los re-
quisitos para la obtención de la Indicación 
Geográfica.

El Consorcio Chiclero Chicza se encar-
ga de la producción, logística, finanzas y co-
mercio del producto, el cual se comercializa 
en seis países de Europa, así como Estados 
Unidos, Canadá y México.

El Chicle Maya de Quintana Roo y Cam-
peche es un producto único, digno de con-
tar con la Indicación Geográfica, gracias a 
las características de la materia prima, que se 
debe exclusivamente al medio, la selva que 
alberga al milenario “Bosque Chiclero”.

baCalar Celebra su xiii 
aniversario CoMo MuniCiPio 
PrósPero Y Con desarrollo
BACALAR, Q. ROO, 17 de febrero de 

2024.- Al cumplirse 13 años de la creación de 
Bacalar como municipio, el presidente muni-
cipal, José Alfredo “Chepe” Contreras hizo un 
llamado a todas y todos los bacalarenses para 
que, con su amor y esfuerzo inquebrantable, de 
la mano con los tres niveles de gobierno, sigan 
transformando a Bacalar en el municipio digno 
que todas y todos merecen. 

Al evento asistió Mary Hadad Castillo, di-
rectora del Instituto Quintanarroense de la Mu-

jer (IQM), en representación de la gobernadora 
Mara Lezama, así como la diputada Alicia Ta-
pia, en representación del Congreso de Quin-
tana Roo.

Teniendo como escenario el emblemático 
Fuerte de San Felipe, el edil agradeció a la so-
ciedad bacalarense, tanto de la cabecera muni-
cipal, como de las 58 comunidades de la zona 
rural, su esfuerzo, pues a través de ellos y de 
muchas generaciones se cuenta la historia de 
Bacalar desde sus inicios, un municipio prós-

pero en oportunidades y economía, que sigue 
creciendo turísticamente, y que hoy es ejemplo, 
gracias a su gente trabajadora, comprometida 
con su destino y convencida en la importancia 
de trabajar en unidad con gobierno municipal, 

estatal y federal. 
“Pero Bacalar es más 

que turismo, también es 
una gran extensión de 
comunidades rurales 
donde hoy están llegan-
do apoyos e inversio-
nes”, destacó “Chepe” 
Contreras.

Ante representantes 
de los sectores empre-

sarial, turístico, rural, educativo, transportista, 
de jóvenes, deportista, artístico y cultural, de la 
sociedad civil organizada, entre otros, el alcal-
de agradeció la ayuda de la gobernadora Mara 
Lezama y del Presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador, de quienes dijo, no solamente son 
aliados de Bacalar, sino grandes amigos que 
quieren mucho esta tierra, a la que han demos-
trado compromiso, gratitud y lealtad, a través 
de su gestión y su trabajo, para llevar más pro-
gramas sociales, más inversiones, más obra pú-
blica, más servicios, que sin lugar a dudas está 
mejorando la calidad de vida de las personas. 

“Bacalar es cada persona que se comprome-
te, que se esfuerza, que crea, construye, inno-
va, invierte y se esfuerza por amor a nuestra tie-
rra, por el presente y por el futuro, por nuestro 
municipio, por Quintana Roo y por México”, 
puntualizó.
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titularEs dE los 
cEntros E institutos 

dE justicia altErnatiVa 
dEl paÍs sostuViEron 
conVErsatorio con la 
prEsidEnta dE la scjn

JUStICIa El paÍS

CIUDAD DE MÉXICO. - La Mi-
nistra Norma Lucía Piña Her-
nández, Presidenta de la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) y del Consejo de la Judicatura Fede-
ral, acompañada del Presidente de la Prime-
ra Sala del Tribunal Constitucional, Minis-
tro Jorge Mario Pardo Rebolledo, sostuvo el 
pasado 8 de febrero, un encuentro con inte-
grantes de la Red Nacional de Mecanismos 
Alternativos de Solución de Controversias, 
de la Comisión Nacional de Tribunales Su-
periores de Justicia de los Estados Unidos 
Mexicanos (CONATRIB).

En la reunión, en la que participó en re-
presentación del Poder Judicial del Estado 
de Quintana Roo, el Mtro. Juan Castro Pa-
lacios, Director del Centro de Justicia Al-
ternativa, se abordó la importancia de la 
implementación de la Ley General de Meca-
nismos Alternativos de Solución de Contro-
versias, así como de las reformas y adiciones 
a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la 
Federación y a la Ley Orgánica del Tribunal 
Federal de Justicia Administrativa, que en-
traron en vigor el 27 de enero del 2024.

Durante su intervención, el Mtro. Juan 
Castro expuso el antecedente jurídico de la 
justicia alternativa en el país, reconociendo 
el impulso que actualmente ha venido otor-
gando el Magistrado Heyden José Cebada 
Rivas, Presidente del Poder Judicial del Es-
tado de Quintana Roo, a la mediación priva-
da, subrayando que en octubre de 2023 se 
certificaron 31 notarios como Mediadores 
Privados.

La Justicia Alternativa en Quintana Roo 
inició en 1997, con la presentación por par-
te del Poder Judicial del Estado, de una ini-
ciativa para reformar la Constitución local, a 
fin de garantizar el acceso de la justicia a los 
ciudadanos quintanarroenses a través de la 
mediación y la conciliación.

Luego, el Poder Judicial, representado 
en ese momento por el Lic. Joaquín Gonzá-
lez Castro, presentaría la iniciativa de la Ley 
de Justicia Alternativa del Estado de Quin-
tana Roo, la cual fue aprobada por el órga-
no legislativo y publicada el 14 de agosto 
de 1997, la cual fue el primer ordenamiento 
normativo a nivel nacional en incluir los me-
canismos alternativos de solución de contro-
versias en sede judicial, a través del Centro 
de Justicia Alternativa.

En febrero de 1998 iniciaron su funcio-
namiento en Chetumal y Cancún los dos 
primeros centros, los cuales de inmediato 
comenzaron a demostrar su eficacia, cum-
pliendo con el propósito de ofrecer un me-
dio alternativo a la justicia tradicional -a la 
justicia impartida por los órganos jurisdic-
cionales- para resolver las controversias de 
carácter jurídico, entre particulares. El buen 
ejemplo de Quintana Roo pronto sería imita-
do por otras entidades federativas.

Hoy, un cuarto de siglo después, la Jus-
ticia Alternativa es ya una vía destacada en 
todos los Estados del país, mediante la cual 
los ciudadanos plantean y resuelven sus con-
flictos con la ayuda y conducción de perso-
nal calificado.

Por su parte, el Magistrado Sergio Valls 
Esponda, Coordinador de la Red Nacional 
de MASC, indicó durante el Conversato-
rio con la Ministra Piña Hernández que con 
esta nueva Ley General de Mecanismos Al-
ternativos de Solución de Controversias se 

reconocen dos cosas: que la justicia formal 
ha resultado insuficiente y, muchas veces, in-
eficiente, porque existe un gran número de 
conflictos no solucionados; y muchos de los 
conflictos que transitan los tribunales y que 
atascan la seguridad procesal, no provienen 
de la razón, sino de la emoción, por lo que 
procesos técnicos y leyes complejas no han 
sido útiles para resolverlos.

La Ministra Presidenta, Norma Lucía Piña 
Hernández, destacó la importancia de difun-
dir esta nueva norma, a fin de que haya un 
cambio cultural para resolver los juicios a 
través de mecanismos alternativos de solu-
ción de controversias y no siempre a través 
de un juez.

Corresponderá a la titular de la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación emitir la 

convocatoria, en un plazo de 90 días, para 
la integración del Consejo Nacional de Me-
canismos Alternativos de Solución de Con-
troversias, integrado con las personas titula-
res de los Centros Públicos de Mecanismos 
Alternativos de Solución de Controversias 
de la Federación y de las entidades federati-
vas, en cumplimiento al artículo sexto transi-
torio de la Ley General de MASC, publicada 
el pasado 26 de enero del presente año.

Asistieron representantes de los Centro e 
Institutos de Justicia Alternativa de los Tribu-
nales Superiores de Justicia de Aguascalientes, 
Baja California, Chihuahua, Chiapas, Ciudad 
de México, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Mo-
relos, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Queréta-
ro, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tamauli-
pas, Veracruz, Yucatán y Zacatecas.
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“los protagonistas 2024”

Por José Luis Barrón

Una carrera en Teología Bíblica rea-
lizada en Europa —9 años de es-
tudios de la Biblia—, con licencia-
turas en Astrología —que logró en 

la India— y Servicio Social, hace que su vo-
cación de servicio tenga mayor alcance, y su 
amor por el prójimo ha hecho de la espiritua-
lidad el estilo de vida de Magia Onofre Posa-
da, estilo que comparte a través de sus progra-
mas radiofónicos y que cuentan con una gran 
audiencia, lo que también la convierte en reco-
nocida comunicóloga.

Pero es justamente su altruismo y su afán de 
servir a su pueblo lo que motiva a Magia a par-
ticipar en la política: “No ha habido alguien que 
con su propio ejemplo les enseñe a los políticos 
cómo se hacen las cosas, a mí me duele dema-
siado, y me pasó cuando era una simple mor-
tal y trabajaba en la Secretaría de Cultura, lle-
gó una mujer y pidió hablar con la directora y 
dijeron que no había llegado, cuando en reali-
dad, sí estaba.

“Entonces yo le pregunté a la señora qué se 
le ofrecía y ella me dijo ‘traigo mi receta, ten-
go cáncer y necesito un ultrasonido’, todas las 
demás secretarias la vieron y se voltearon; yo 
le pregunté cuánto costaba el ultrasonido y me 
dijo que 500 pesos, yo solo tenía 600 y se los 
di, le dije “toma y has tu ultrasonido”, así de 
simple y sencillo se solucionan las cosas, pero 
una vez en el cargo, los políticos le dan largas 
a esa misma gente que confió en ellos, para so-
lucionar sus problemas que casi siempre no los 
solucionan”.

En ese sentido, la entrevistada recuerda: “A 
mí me tocó que una vez me hablaron del Con-
greso del Estado para preguntarme si me apo-
yaron con mi enfermedad, yo tuve cáncer, pero 
cuando me hablaron ya había salido de ese 
mal, pero según me apoyaron con 15 mil pe-
sos para medicamentos y no fue así, me dijeron 
‘aquí está su credencial, venga por favor’ por-
que estaban investigando y mucha gente, hasta 
de Cancún, de Cozumel que según nos habían 
dado alguna ayuda, y eso nunca sucedió.

“Entonces eso sí cala, por eso quiero estar 
en el Congreso para que los apoyos lleguen a la 
gente cuando realmente los necesite, para crear 
leyes de verdadero beneficio para la ciudada-
nía; a mí el Universo me lo ha dado todo, yo no 
puedo pedir más, entonces ahí hay gente que 
necesita y requiere atención”. 

Magia Onofre no siempre fue empresaria, 
también trabajó como empleada de Gobierno 
en la Maqueta de Payo Obispo, al frente de pro-
yecto “Conoce tu ciudad” y que tenía activida-
des como pintar en el museo, para lo cual traía 
niños de los poblados y aún con la emoción que 
le produce el recuerdo nos narra: “Me rompía 
el corazón ver a esos niños, vinieron 78, en sus 
morralitos traían una golosina, una torta de fri-
joles y con las chanclas esas de ‘Duramil’ unas 
hasta sin un pedazo. 

“Todo eso a mí me calaba hasta los huesos 
y por eso cuando empecé a trabajar en un país 
cercano compré muchas chanclas que yo lleva-
ba a las comunidades y las regalaba, he podido 
llevar dulces, piñatas, eventos, he podido ayu-
dar de muchas formas, entonces yo siento que 
por eso me ha ido muy bien, el Universo me ha 

 ¡magia onofre posada! 
Más allá de las aspiraciones que como ciudadana vislumbra, la espiritualidad es 
el estilo de vida de esta mujer, que irradia energía positiva a donde vaya, lo que 
ha alimentado estudiando la Biblia, Astrología y a Jesucristo, su gran maestro, 
conocimientos que comparte y aplica en todo momento.

abierto los caminos porque no he actuado mal 
ni egoístamente”.

la CoNexIóN UNIveRsal
Onofre Posada siempre está en constante 

preparación, investiga —junto con sus cola-
boradores doctos en el área— los temas que 
aborda de manera profesional a través de sus 
programas radiofónicos “Zona de Miedo” 
(Sol Estéreo FM 97.7 a las 20:00 horas, los 
martes y jueves) y “Comienza tu semana con 
Magia” (Por la misma frecuencia FM 97.7 to-
dos los lunes a las 12:00 horas), así como en 
sus redes sociales con una muy significativa 
audiencia, lo que la convierte también en una 
exitosa comunicóloga.

Y por segunda ocasión ha organizado el Año 
Nuevo Chino, que en este 2024 las proyeccio-
nes no son muy halagadoras para quienes mien-
ten, traicionan y roban, y en ese sentido, ella 
misma nos explica: “Este año está muy marca-
do, y aunque es una celebración que viene de 
China, esto abarca mundialmente: el Año del 
Dragón de Madera. Y específicamente es el que 
se va ajusticiar a los malos dirigentes.

“Estoy hablando en toda la extensión de la 
palabra, desde políticos, religiosos, seudo lí-
deres mundiales, estoy hablando de que vie-
nen premios para los que se han portado bien 
y castigos para los que se han portado mal, y lo 
vamos a empezar a ver, ya entró en este febre-
ro el Año Chino. Yo creo mucho en todo esto, 
no hace falta que te llegue la venganza, tú nada 
más siéntate a ver como espectador todo lo que 
va a estar sucediendo”.

sIN pRomesas, solo 
aCCIoNes

Por lo que si Magia llegara a obtener el car-
go en una curul en el Congreso, su capacidad de 
servir llegaría a tener un gran alcance en bene-
ficio de la sociedad: “Para mí, lo primordial son 
los jóvenes y los niños y poner todas mis capa-
cidades en ello; soy promotora nacional de lec-
tura a través del Fondo de Cultura Económica y 
trabajo directamente con Paco Ignacio Taibo II, 
pero mis reconocimientos siempre se han dado 
fuera de mi Estado donde yo nací.

“Siempre nos han hecho a un lado como fun-
dadores de Morena y es triste ver que en los car-
gos públicos no estamos los verdaderos ‘more-

nos’ porque hay gente buena en el partido, pero 
nos han desplazado para dar esos espacios a sus 
amigos o con quienes negocian las necesida-
des de la gente. Imagínate, si he hecho cosas sin 
llegar a la política, entonces sí pienso en hacer 
grandes cosas. 

“Yo quiero que todos los niños y jóvenes de 
mi Estado, y como diputada local voy a traba-
jar para eso, destaquen en la ciencia, en depor-
te, en cultura que pongan en alto el nombre de 
Chetumal y de Quintana Roo ante los ojos del 
mundo, porque ahora las nuevas generaciones 
son más capaces que nosotros y hay que impul-
sarlas a evolucionar, a adelantarnos a la tecno-
logía, a superarnos como seres humanos en to-
dos los sentidos”.

oRIgeN y Retos
En reiteradas ocasiones la ahora empresa-

ria chetumaleña ha manifestado con orgullo: 
“Aquí nací; mis abuelos son 100% chetumale-
ños, mi papá nació aquí, mi mamá es del Es-
tado de Oaxaca y yo crecí en Barrio Bravo, y 
desde niña traigo un don especial que he desa-
rrollado a través de los años, por eso me he pre-
parado para saber más allá porque hay cosas so-
brenaturales, extrañas, fantásticas, pero también 
hay mucho ocultismo y nos debe de dar mie-
do y tenemos que estar preparados para enfren-
tar esas cosas.

“Por ejemplo, me pregunto por qué vino esa 
pandemia (Covid-19), qué trae, qué nos vino a 
enseñar, y hay mucho que estudiar para enten-
der, pero ahorita me interesa mi gente, mi Che-
tumal, porque yo estoy muy arraigada a mis raí-
ces y quiero hacer lo que sea por la juventud, 
por los niños, que son los sectores con lo que 
me he aplicado”, expresa.

Por último, Onofre Posada asegura: “Me 
motiva que he estudiado tanto y que Jesucris-
to está en cada uno de nosotros, y también he 
aprendido a leer cuando eres sincero o cuando 
dices mentiras, yo también pido por mis ene-
migos y eso te hace más humana, eso es lo que 
quisiera, transformar a la sociedad de Quinta-
na Roo en un pueblo más humano y creo que si 
lo podemos lograr con Dios y con un poco de 
‘Magia’ es posible”.

Magia Onofre Posada, aspirante a la can-
didatura a la diputación del Distrito 15 por 
Morena.



febrero  2024     21

ECOnOmÍa yUCatán

Empresarios refrendan su confianza en yucatán 
con inversiones y generación de empleos

UMÁN, YUC.- Empresas loca-
les siguen apostando por Yucatán 
con más proyectos, como la nue-
va planta bloquera RAM, de Gru-

po Industrial Procon, que inauguró el goberna-
dor Mauricio Vila, y representa una inversión 
de 178 millones de pesos, así como la genera-
ción de 186 empleos para familias yucatecas 
de la zona.

En el complejo de la firma, instalado en 
la comisaría de Tebec, Vila Dosal y el direc-
tor general y presidente del Consejo de Grupo 
San Francisco de Asís, Ricardo Abraham Ma-
fud, encabezaron la inauguración de esta fábri-

ca de bloques de construcción, con capacidad 
de producción de 29 millones de piezas al año, 
mismas que se comercializarán en el estado, así 
como en Campeche, Quintana Roo, Tabasco y 
Veracruz.

En el evento, el gobernador llamó a refrendar 
el momento sin precedentes que se está dando 
en Yucatán, “pues en los últimos tres años he-
mos tenido el mayor crecimiento económico, 
así como las mejores cifras en Inversión Ex-
tranjera Directa (IED), generación de empleos, 
llegada de turistas y seguridad en la historia del 
estado, lo que es fruto del trabajo coordinado 
entre autoridades, pero también con los empre-

sarios, ciudadanos y sociedad civil.
Señaló que su administración tiene la visión 

de convertir a Yucatán en una nueva frontera 
con la costa este de Estados Unidos, a través 
de grandes proyectos de infraestructura que es-
tán sumando a la competitividad, como las dos 
nuevas plantas de ciclo combinado, la amplia-
ción del ducto de gas natural, la ampliación del 
Puerto de Progreso, el Tren Maya y el proyecto 
del Tren Transístmico.

"Desde este Gobierno seguiremos trabajan-
do con el mismo ímpetu para seguir hacien-
do cambios para dejar un mejor Yucatán y más 
próspero a nuestros hijos y nietos", finalizó.

aCerCa aYuntaMiento Cursos de 
CaPaCitaCión laboral Gratuitos en 

Colonias Y CoMisarías de Mérida
MÉRIDA, YUC.- Con el fin de ofrecer a 

la ciudadanía herramientas y conocimientos 
que le permitan desarrollar sus habilidades 
mediante actividades que ayuden a mejorar 
su economía familiar, el Ayuntamiento ini-
cia un nuevo ciclo de cursos de capacitación 
laboral en Mérida y sus comisarías, informó 
el alcalde Alejandro Ruz.

"Nuestro compromiso como gobierno 
municipal cercano es crear condiciones para 
que las familias tengan más y mejores opor-
tunidades de crecimiento, al tener conoci-
mientos y herramientas básicas que les per-
mita fortalecer su economía, ya sea mediante 
un empleo, o estableciendo su propio nego-
cio", expresó.

Mencionó que para lograrlo, el Ayunta-
miento acerca estos programas de capacita-
ción a las colonias y comisarías, que ofrece 
la Dirección de Desarrollo Económico y Tu-
rismo del Ayuntamiento, a través del depar-
tamento de Capacitación Laboral.

"Estos cursos, entre los que se incluyen 
clases de cultora de belleza, barbería, ma-
nualidades y técnicas de pintura, entre otras, 
han tenido gran aceptación entre las y los 

meridanos, es así que el año pasado partici-
paron con nosotros mil 670 usuarios en las 
18 sedes donde se desarrolló el programa", 
especificó.

Las y los alumnos, continuó, además de 
aprender semana con semana diferentes téc-
nicas, tienen la oportunidad de participar en 
los eventos municipales compartiendo su 

aprendizaje y sus trabajos elaborados.
Al respecto, José Luis Martínez Semere-

na, director de Desarrollo Económico y Tu-
rismo, informó que la ciudadanía podrá en-
contrar una amplia gama de talleres, pues 
serán más de 20 cursos los que se imparti-
rán de manera presencial durante seis meses, 
a partir de este febrero.
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es renán barrera Candidato 
a la Gubernatura, en alianza 

enCabezada Por el Pan

MÉRIDA, YUC.- Con el respal-
do de los partidos, Acción Na-
cional (PAN), Revolucionario 
Institucional (PRI) y Nueva 

Alianza (Panal), Renán Barrera Concha, 
quien ha sido presidente de este municipio 
capitalino en tres ocasiones, ha sido nomi-
nado candidato común a la gubernatura, por 
lo que inicia campaña a partir de este 1 de 
marzo, concluyendo su labor proselitista el 
próximo 29 de mayo, de acuerdo con el ca-
lendario electoral.

 En fecha reciente, Barrera Concha, mili-
tante del PAN, instituto político que gobierna 
actualmente en Yucatán, viajó a la Ciudad de 
México, en donde recibió el respaldo del pre-
sidente nacional del PRI, Alejandro Moreno 
Cárdenas, así como de la dirigencia de Nueva 
Alianza, partido que recientemente aprobó la 
postulación de Barrera Concha.

Según lo dicho en la sesión del Conse-
jo Político Nacional del PRI, celebrada en 
la capital del país, luego de ser ratificado el 
nombramiento de Barrera Concha para la 
candidatura común en Yucatán, “esto cons-
tituye una histórica decisión del priismo, al 
postular un perfil que garantiza la defensa de 
la seguridad del estado y la calidad y estilo 
de vida de las y los yucatecos”.

En su momento, el ahora candidato re-
conoció la altura de miras de los dirigentes 
nacionales del PRI, que ratificaron la deci-
sión de militantes, simpatizantes y dirigen-

tes priistas yucatecos de postularlo mediante 
la figura de candidatura común, que repre-
sentó una decisión histórica y sin preceden-
tes para el Estado.

Asimismo, reconoció la disposición y ge-
nerosidad de los dirigentes, al sumarse al lla-
mado de hacer un sólo equipo de yucate-

cos que anteponen lo mejor para el estado, 
por encima de colores, ideologías y dejando 
atrás antiguas rivalidades, para abrir paso a 
una nueva etapa de entendimiento que ase-
gure la prosperidad y la seguridad de Yuca-
tán, basada en la igualdad, justicia y digni-
dad para todas y todos.

va por la 
coalición 
“sigamos 
haciEndo 
historia”, 
conFormada 
por morEna, 
pt y pvEm.

Firme la candidatura de joaquín 
“Huacho” díaz para la gubernatura

MÉRIDA, YUC.- El Consejo General del 
Instituto Electoral y de Participación Ciudada-
na de Yucatán (IEPAC) ha confirmado que la 
candidatura para la gubernatura de Yucatán co-
rresponde a Joaquín Díaz Mena, popularmen-
te conocido como “Huacho”, quien encabeza la 
coalición “Sigamos Haciendo Historia en Yu-
catán”, que conforman el Movimiento de Re-
generación Nacional (Morena), y los partidos 
del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de Méxi-
co (PVEM).

Al respecto, Omar Pérez Avilés, secretario 
general en funciones de presidente de More-
na Yucatán afirmó que con esta validación de 
la postulación por parte de la autoridad electo-
ral, “Huacho” saldrá a pedir el voto ciudada-
no para defender y consolidar la Cuarta Trans-
formación en Yucatán a partir del 1 de marzo, 
cuando inicia la campaña, la cual concluirá el 
29 de mayo próximo.

 Por su parte, el representante de More-
na ante el IEPAC, Ángel Alain Gómez Chuc, 
reafirmó que una de las casas encuestado-
ras más prestigiadas de México, la conoci-
da como De las Heras-Demotecnia, coloca 
a Joaquín Díaz con amplia ventaja sobre su 
más cercano competidor, de manera que con 
la aprobación de su candidatura dan un paso 

más a la meta fijada para este 2024, que es ga-
nar el proceso electoral.

 En tanto, Pedro Rodrigo Rosas Villavicen-
cio, representante del PT, aseveró que, “ya bas-
ta de PAN y circo (en alusión al Partido Acción 
Nacional), esto lo tiene muy claro la ciudada-
nía. Ahora, con la aprobación de nuestro can-
didato las y los yucatecos tendrán la oportuni-
dad de contar con un gobernador que conoce 
los 106 municipios, que sabe las necesidades 
del pueblo y es capaz de traer el cambio verda-
dero a Yucatán”. 

Al retomar el tema, Omar Pérez subrayó que, 
“estamos seguros que con Huacho Díaz Mena, 
Yucatán se pintará de guinda este 2 de junio y 
marcará una nueva etapa, al acabar con la des-
igualdad y llevar las oportunidades de desarro-
llo a todos los sectores de la sociedad”.

 Asimismo, aseguró que continúan avanzan-
do en unidad y movilización, trabajando para 
cumplirle al pueblo de hacer un cambio verda-
dero para el bienestar de todas y todos quienes 
vivimos en el estado, por lo que los invitó a vo-
tar con libertad el próximo 2 de junio.
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Se oficializa la donación 
del terreno por el 
Gobierno del Estado.

VALLADOLID, YUC.- Al firmar 
la escrituración de donación del 
terreno del nuevo recinto ferial, 
el presidente municipal, Alfredo 

Fernández, agradeció al gobernador Mauri-
cio Vila por su accesibilidad para devolverle 
a las y los vallisoletanos lo que les pertene-
ce, y recordó el blindaje legal del terreno que 
se estipuló para evitar el mal uso del mismo, 
como se hizo en el pasado.

Con esta firma, en la que participó tam-
bién el secretario de la comuna, Manuel Lo-
ria, se hizo oficial la donación del terreno 
por parte del Gobierno del Estado.

El protocolo de donación se llevó a cabo 
ante la licenciada Teresa May Dorantes, no-
taria No. 105 del Estado de Yucatán.

Previo a firmar la escritura, Alfredo Fer-
nández recordó y resaltó que se estipularon 
las condiciones y las cláusulas acordadas 
con el gobernador Mauricio Vila para blin-
dar legalmente el terreno y evitar su mal 
uso de aquí en adelante, como ocurrió en 
el pasado. 

En ese sentido, agradeció la accesibilidad 
del mandatario estatal por devolverle a las y 
los vallisoletanos lo que les pertenece. “Ya 
no hay punto de retorno, ya es un hecho, Va-
lladolid ya cuenta con recinto ferial propio”, 
señaló.

De igual forma, aseguró que el recinto 

permanecerá iluminado por las noches y ten-
drá la seguridad necesaria para evitar robos y 
termine desmantelado como ocurrió cuando 
se dejó abandonado. “Vamos a cuidar bien 

lo que con mucho esfuerzo se ha logrado y 
para que también las instalaciones estén lis-
tas para recibir cualquier evento, ya estamos 
promoviendo el lugar”, dijo.

Valladolid ya cuenta con 
recinto ferial propio

ConvoCa jorGe díaz a trabajar 
Coordinados Por el bien de tiziMín

TIZIMÍN, YUC.- El candidato a la presi-
dencia municipal por el Partido Acción Na-
cional (PAN), Jorge Díaz Loeza, quien en fe-
cha reciente recibió su nombramiento como 
coordinador en Tizimín del Equipo Yucatán, 
“con el compromiso de consolidar el avance 
y desarrollo de ese municipio en los siguien-
tes años”, convocó a la militancia a trabajar 
coordinados y cohesionados para continuar 
con las buenas acciones y resultados. 

Díaz Loeza, al igual que los demás candi-
datos a las 106 presidencias municipales, así 
como los aspirantes a las diputaciones loca-
les iniciará campaña en abril próximo, para 
concluir el 29 de mayo, en virtud de que las 
elecciones serán el 2 de junio de este 2024.

Al reiterar su llamado a la unidad, el can-
didato a sustituir al también panitas Pedro 
Couoh Suaste, aseveró que “sólo de esa ma-
nera vamos a conservar la seguridad y el de-
sarrollo económico en el municipio. Nece-
sitamos seguir trabajando para mejorar las 
condiciones de vida de los tizimileños y los 
yucatecos”.

Port su parte, Asís Cano, líder estatal de 
Acción Nacional, señaló que el PAN Yucatán 
es un partido unido, con un objetivo claro, cu-
yos gobiernos han demostrado que saben go-
bernar y lo hacen muy bien. “Somos un parti-

do que da resultados, que hemos demostrado 
cohesión, congruencia y que trabaja unido 
con la meta clara de ganar en 2024”.

Aseguró que la militancia, en unidad, lle-
vará a Jorge Díaz y a Renán Barrera (candi-
dato a la gubernatura) a la victoria.

SOCIal yUCatán
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